

EL VERDADERO MATRIMONIO ANTE LOS OJOS DEL ETERNO:

Esta semana quiero acercarme a un tema que se que por muchos es mal comprendido, por otros tal vez el hecho de tocarlo podrá incomodarlos pues nunca lo han visto bajo la lente en el que quiero enfocarlo y esto hace que tal vez tengan que cambiar esquemas de pensamiento, pero seguro estoy que a muchos les traerá bendición y porque no pensarlo....liberación de culpas en su corazón.

Me estoy refiriendo al matrimonio!!!

Quiero iniciar basandome en la siguiente cita, por muchos conocida y utilizada para defensa de sus pensamientos:

Mat 19:6 Así que ya no son dos, sino una sola carne. Por lo tanto, lo que Elohim ha unido, no lo separe el hombre”.

Esta cita se repite en muchas ocasiones durante la realización de una boda, por la religión que sea, sea esta católica, evangélica, mormona, testigo de Jehová, etc.

En general en cualquier religión que use como referencia la "Biblia"

Ahora la pregunta que nace inmediatamente que se escucha o se lee la cita es:

¿En qué momento se cumple esta cita en la vida de la nueva pareja?

Será que se cumple cuando la pareja se para ante un altar y delante de un cura, un pastor, un rabino etc?

Para muchos si, para mi indudablemente NO!!

Pregunto:

Será que el Eterno, llamemole por un momento "Dios" avala un matrimonio que se realizó porque talvez la pareja aunque decia amarse, ya habian tenido relaciones sexuales antes del matrimonio?

O será que El avala y mete sus manos por aquellos matrimonios que se hacen por conveniencia?

O aquellos que se hacen porque son oblligados a hacerlos por el que dirá de la sociedad?

O aquellos que se terminan casando luego de un noviazgo largo y tormentoso?

Para mi la respuesta inmediata es NO!!

El Eterno bendito sea, NO es un alcahueta!!!

Antes de seguir con este analisis, quiero hacerle una pregunta:

La Torah, tanto Tanaj como Brit hadashah para quien fue escrita?

Para pueblo gentil o para pueblo hebreo??

Indudablemente que para pueblo hebreo, baste ver que la misma esta saturada, llena de hebraismos, es decir dichos que solo los pueden entender aquellos que son parte del pueblo hebreo pues son parte de su cultura.

Entonces, siendo asi, la Torah no la podemos "transculturizar".....eso sería imperdonable!!

Sin embargo eso fue lo que hicieron los traductores originales del Tanaj y Brit Hadasha, le quitaron toda influencia hebrea y la trasladaron a una influencia griega y latina.

Entonces en lo relativo al matrimonio, es bien sabido que el hecho de pararse delante de un "ministro" que represente a una religión, y en este caso y desde hace 1700 años fue haciendolo ante un "cura" de la nación religión Católico Romana.

Ellos empezaron con esa costumbre y se instituyó como "sacramento" de la Iglesia en el siglo
XV

Con el paso de los siglos y con el aparecimiento del Protestantismo de Lutero y Calvino, la tradición del Sacramento del Matrimonio delante de un cura se preservó y con el paso de los años ya no fue con un cura sino con un pastor.

y vuelvo a la pregunta original:

Estos matrimonios al estilo de la "naciones" los respalda el Eterno ??

Mete el sus benditas manos para preservarlos y hacer que se cumpla su mitzvah??

Está este modelo de matrimonio en la Biblia??

NOOOOOOOO!!!!!!

Comprendamos, los matrimonios de las naciones y en las distintas religiones son "a cuenta y riesgo de los mismos", el Eterno no mete sus manos, y si se mantienen unidos es por esfuerzo propio, por diversos intereses e incluso por amor, pero no porque el Eterno este cumpliendo en su mitzva de que "Lo que El unió no lo separe el hombre"!!!!

Entonces nace la pregunta:

En que matrimonios se cumple su palabra??

En los que se hacen conforme a Torah!!!!

NUNCA SE NOS OLVIDE...TODA LA ESCRITURA ESTA DIRIGIDA A AM ISRAEL Y
NUNCA A NINGUNA RELIGION DE NINGUNA NACION!!

NI SIQUIERA AL JUDAISMO, LA CUAL ES OTRA RELIGION MAS!!!

Ahora veamos un poco como nos muestra Torah que es la forma correcta de que una pareja una sus vidas, y si así se hace entonces:

"Lo que YHWH unió no lo separe el hombre"!!!!

Cuando nuestro pueblo recibió la Torah de manos de Moshe a quien se la habia dictado el Eterno por 40 días y 40 noches en el Monte Sinai, el baja y la lee a todo el pueblo:

Éxo 24:7 Luego él tomó el libro del Pacto y lo leyó en voz alta, para que el pueblo pudiera oír; y ellos respondieron: "Todo lo que YHWH ha hablado, nosotros haremos y obedeceremos."

En este momento la Casa de Iaaqov que luego llegaría a ser Iehuda + Israel hicieron un "Pacto Matrimonial" con el Eterno utilizando:

"TORAH"

Comprendamos muy bien:

"TORAH ES CONTRATO MATRIMONIAL"!!!

Y por favor no confundamos la Biblia con Torah, puede que sean en apariencia iguales.....Pero NO!!

Porque muchos pueden leer, estudiar y predicar la Biblia, pero sino tiene el Ruaj que trae la instrucción, NO es Torah, y por lo tanto no aprovecha en su justa dimensión...

Si puede hacer cambios morales como los hace en las religiones que la utilizan....

Pero no les transmite el Ruaj haKodesh que es Torah!!!

Ahora bien, el matrimonio según Torah se divide en dos fases:

El Erusin y el Nisuin

El novio le dice a la novia en el momento del Erusin:

"": "harei at mekudeshet li kedat Moshé ve Israel"

"He aquí estás consagrada a mí acorde a la ley de Moshé e Israel"

O sea que el Erusin es el "apartamento o consagración" de la novia para el novio....

En este momento "ya se ven como marido y mujer" pero sin consumir el acto conyugal íntimo!!!

Están "desposados"

¿De donde sabemos que el Eterno consagró a laa qov como a una novia?

La Torá es llamada "erusin", tal como está escrito "Torá tzivá lanu Moshé morashá kehilat Yaakov".
"Esta es la Torá que nos ordenó Moshé, es la herencia de la congregación de Yaakov".

La palabra "morashá", -herencia- puede leerse también "meorasá", que significa "comprometida". (en alusión a una novia)

"Meorasá" e "erusin" son palabras que tienen una misma raíz proveniente del término "compromiso (matrimonial)".

Un buen ejemplo es Iosef y Miriam:

Mat 1:18 Esta es la forma que el nacimiento de Yeshua se llevó a cabo. Cuando su madre Miryam estaba desposada con Yosef, antes de que ellos se casaran, se halló que estaba embarazada por obra del *Ruaj HaKodesh*.

Mat 1:19 Su esposo, Yosef, era un hombre justo; así que hizo planes para darle carta de divorcio, antes de ponerla en deshonra pública.

Mat 1:20 Pero mientras él pensaba esto, un *malaj* de *YHWH* se le apareció en un sueño, y dijo: "Yosef, hijo de David, no tengas temor de llevarte a Miryam a tu casa como tu esposa; porque lo que ha sido concebido en ella, del *Ruaj HaKodesh* es.

Ante la sociedad, ellos estaban desposados y vistos como esposos, aunque no habían realizado el segundo acto:

"El Nisuin"

Esta es la segunda parte del matrimonio, se hace bajo una "jupá o bajo un Talit" representando la cubierta que el matrimonio tendrá de parte del Eterno, El será la cubierta de ese matrimonio.

Antiguamente se realizaba el Erusin separadamente del Nisuin por un espacio de tiempo que podía ser de hasta un año o un poco más, a partir del siglo XII se unificaron los dos eventos en un mismo momento, principalmente debido a que las comunidades judías en el exilio estaban en pobreza y no podían hacer dos festividades unidas por costos económicos, hasta la fecha actual, se hacen los dos en un mismo momento.

El matrimonio según torah implica mucho más que simplemente creer que dos vidas deciden unirse para vivir juntos, es más bien la fusión de dos almas, o para ser más específico, la fusión de dos mitades de una sola alma que fue cortada en dos antes de ser catapultada desde su morada celestial a los cuerpos de un hombre y una mujer en la tierra.

Si una relación de pareja empieza con relaciones sexuales, estas podrían eclipsar permanentemente la conexión espiritual lo que daría como resultado un matrimonio con prioridades e intereses asimétricos.

Esto tristemente ocurre en muchísimos matrimonios que se dan según las costumbres de las naciones, muchos llegan al matrimonio habiendo ya tenido relaciones sexuales prematrimoniales....

A estos matrimonios les cuesta muchísimo el caminar por la ruta espiritual, pues su prioridad no empezó así, por un tiempo creen vivir bien, porque todo lo arreglan en la cama, pero tarde o temprano este "encanto" se pierde, y empieza la monotonía, el aburrimiento, el desencanto, y con ello el peligro de que los ojos se vayan en la calle por otros rumbos que puedan terminar en infidelidad y con ello la destrucción de esa pareja, aunque sigan viviendo juntos por el que dirán, porque tienen intereses en común, por los hijos etc....

Estos matrimonios "No fueron unidos por el Eterno"

Y si dice el texto:

"Lo que el Eterno unió no lo separe el hombre".....tambien es valido pensar lo contrario: "Lo que el Eterno No unió, El no hace nada para que permanezcan unidos"....

Suena fuerte pero creo es muy valido el pensarlo a la luz de el enfoque que quiero darle a este shiur.

En Torah encontramos algunos ejemplos que nos dan luz sobre la manera en que una pareja se unia delante del Eterno.

Un Ejemplo es cuando Abraham manda a su Mayordomo Eliezer a buscar esposa para su hijo Itzyak, le pide que la busque entre su familia, que no vaya a ir a buscarla a un pueblo extranjero, el mayordomo pone una señal y es cumplida, encuentra a la virgen, y cuando la familia de ella ve las cosas en serio le preguntan primero al Mayordomo:

Gén 24:54 El y sus hombres entonces comieron, bebieron y fueron a dormir. En la mañana él se levantó, y dijo: "Enviénnos a nuestro amo."

Gén 24:55 El hermano de ella y su madre dijeron: "Deja que la virgen se quede por unos días, por lo menos diez. Después de eso, ella irá."

Gén 24:56 El les respondió: "No me atrasen, puesto que YAHWEH ha prosperado mi viaje, sino déjenme ir de vuelta a mi amo."

Intentaron persuadir al Mayordomo, que para muchos es sombra del Ruaj haKodesh, pero viendo que no lo lograron mandan a llorar a la virgen.

Muchos intentan "persuadir" al Eterno de que no haga algo que ya decretó, y lo hacen con rogativas, con suplicas, con llantos, con manipulaciones

Igual ejemplo, como no pudieron convecer a el Mayordomo, entonces van y llaman a la virgen Rivka:

Gén 24:57 Ellos dijeron: "Llamaremos a la virgen y veremos lo que ella dice."

**Gén 24:58 Ellos llamaron a Rivkah, y le preguntaron: "¿Irás con este hombre?"
Y ella dijo: "Iré."**

Gén 24:59 Así que ellos despidieron a Rivkah, con su sirvienta y sus bienes, a los sirvientes de Avraham y a sus hombres.

Rivkah sin dudarle tan solo un instante respondió ante la pregunta de que si iria al encuentro de un "desconocido"!!

IRE!!!!!!

No lo dudo!!

Porqué?

Porque en sus almas, eran complemento uno del otro!!!

Una característica del matrimonio según Torah es que:

"Es el Eterno quien los une"!!!

Lo que si respeta YHWH es el "libre albedrío" de decir: Si o No....

Veamos este pasaje:

Gén 24:61 Entonces Rivkah y sus sirvientas se montaron en los camellos y siguieron al hombre. Por tanto, el sirviente tomó a Rivkah y se fue por su camino.

Gén 24:62 Mientras tanto, Yitzjak, un atardecer después de venir por el camino de Beer-Lajai-Roi - él estaba viviendo en la tierra del sur -

Gén 24:63 salió a caminar por el campo hacia el atardecer para meditar, y mientras alzó su mirada, vio camellos que se acercaban.

Gén 24:64 Rivkah también alzó su mirada; y cuando ella vio a Yitzjak, de prisa se desmontó de su camello.

Gén 24:65 Ella dijo al sirviente: "¿Quién es ese hombre que camina por el campo para recibirnos?" Cuando el sirviente respondió: "Es mi amo," ella tomó su velo y se cubrió.

Gén 24:66 El sirviente le dijo a Yitzjak todo lo que había hecho.

Gén 24:67 Entonces Yitzjak le trajo adentro de la tienda de su madre y tomó a Rivkah, y ella fue su esposa, y él la amó. Así fue Yitzjak consolado por la pérdida de Sarah su madre.

La razón por la cual la mujer debe de usar velo es por señal de Autoridad, Rivkah lo sabía muy bien y al ver venir al que habría de ser su esposo tomó su velo y "se cubrió"....

Quiero resumir acá este Shiur diciendo que hay un modelo único en Torah de como se deben unir dos almas....

Este debe de ser haciendo un compromiso llamado Erusin y una boda llamada Niusin siendo la Torah el "Contrato matrimonial"!!!

En esta boda antiguamente no participaba ningún "ministro" como se acostumbra hoy,

Solamente estaban los novios y el Eterno como testigo mediante su bendita Torah!!

Con el paso del tiempo y de los siglos y sobre todo con el apareamiento del Movimiento Católico Romano empezó a darse el que un "ministro o cura " bendijera esa unión, incluso con el paso del tiempo se llegó a tomar también como una boda, diciéndose hasta la fecha: "El matrimonio civil y el matrimonio religioso"....

Conceptos que aceptan también los movimientos evangélicos.

Convengamos en decir que el matrimonio mediante el sistema de Torah no se consuma hasta en tanto no haya intimidad sexual....

Incluso en la antigüedad luego de que ya se había realizado el Erusin y el Nisuin, los nuevos esposos iban a la alcoba nupcial y afuera se quedaban esperando familiares, amigos que servirían de "testigos" de que la unión se había consumado, pues cuando ya tenían el acto sexual la nueva pareja y sabiendo que el novio se había casado con una virgen, este debía salir con una prenda íntima manchada de sangre a mostrar que el matrimonio se había consumado al sangrar la esposa durante la primera relación sexual....

Por supuesto, esto ya no se acostumbra en la actualidad pero sirve para ilustrar que el matrimonio no se consuma hasta en tanto no se dé la relación íntima sexual.

Todos los matrimonios de las Naciones, que no se unieron conforme a Torah, podemos decir que son "matrimonios de las Naciones", no necesariamente respaldados por el Eterno en cuanto a que no se puede disolver dicha unión.

Muchos tal vez se quedaron incómodos con este shiur, no es mi propósito tal cosa, sino más bien mi objetivo es que podamos volvernos a Torah y buscar su obediencia, mejor si en pareja, para que dado el momento y habiendo ambos crecido en Torah puedan "renovar sus votos" delante del Eterno, aceptando a Torah como único vínculo para la unión de una pareja.

Que el Eterno los bendiga!!!!

Amen ve Amen!!!

Elishua ben Yisrael (César Garavito)
Guatemala.

